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P. GEROMEL
PODE VOLTAR
HOJE CONTRA
O PALMEIRAS
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DE STARTUPS
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GRÊMIO AMPLIANDO ATUAÇÃO

ESCOLA TÉCNICA ESTADUAL

Desalojantes
podem elevar
Em 40% eficiência
dos inseticidas
Insetos, ácaros e pragas como percevejos, ci-
garrinhas e lagartas têm uma movimentação
natural de defesa nas lavouras, eles buscam fi-
car mais “escondidos” embaixo das folhas e
das estruturas das culturas e ainda na própria
palhada, utilizada para o sistema de plantio di-
reto. Página -4

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

ASSESSORIA

SINOP RECEBE

Exposição
‘Descobrindo
a Pré-História
de Mato Grosso’

Durante todos os dias
da semana e inclusive aos fi-
nais de semana, o museu
‘Descobrindo a Pré-História
de Mato Grosso’ficará ex-
posto no Centro de Eventos
Governador Dante de Olivei-
ra. Página - 7

Pesquisa populariza
consumo de plantas
alimentícias não
convencionais em
Sinop
Frequentemente despercebidas e confundi-
das com plantas invasoras ou daninhas, as
Plantas Alimentícias Não Convencionais são
tema da pesquisa desenvolvida na Escola
Técnica Estadual de Sinop. Coordenada pela
professora Simone Guarnieri, o projeto pre-
tende popularizar o acesso às principais in-
formações dos vegetais, por vezes presentes
em quintais, jardins e hortas de bairros.
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APÓS SER ATROPELADA

Um tamanduá-bandeira fêmea que foi atropelada e resgatada pelo Corpo de Bombeiros no dia 7
de agosto foi levada ao Santuário dos Elefantes, em Chapada dos Guimarães, onde continuará a
reabilitação para tratar as sequelas do acidente. Página -8
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EXPEDIENTE

A governança corporativa no agrone‐
gócio consiste em uma minuciosa estru‐
turação e profissionalização capaz de
aprimorar e proteger a atividade. Trata-se
de uma prática multidisciplinar que leva
em consideração o perfil da propriedade
rural, o modelo como é gerenciada, se fa‐
miliar ou individual, pessoa física, jurídica
ou mista, a atividade desenvolvida da
porteira pra dentro e a forma como tudo
isso se relaciona com o mundo da portei‐
ra pra fora.

As variáveis que são levadas em consi‐
deração, organizadas e colocadas sob
uma melhor forma de funcionamento re‐
sultam em modernização, mais eficiên‐
cia, economia financeira e possibilidades
mais amplas e rentáveis. Tudo isso se en‐
quadra nas práticas de ESG (Environmen‐
tal, Social and Governance), que significa
Ambiental, Social e Governança, em por‐
tuguês.

O agronegócio sempre se adaptou às
novas tecnologias de produção, e isso fez
do setor uma das principais potências
econômicas do Brasil. Por outro lado,
existe um dinamismo no mercado e nas
relações de consumo, que tornam a go‐
vernança corporativa algo indispensável
para que essa realidade de gigantismo
continue eficiente.

O nível de exigências ao agronegócio
será sempre maior, e quem estiver mais
preparado vai atender melhor. Isso por‐
que a adequação à realidade do merca‐
do, seja brasileira ou internacional, é uma
necessidade que ainda esbarra em desa‐

fios como a falta de informações e refe‐
rências adequadas, receio de burocracia,
ou receio de aumentar os custos, confor‐
me elencou pesquisa da KPMG (2022).

O levantamento também identificou
que entre as principais necessidades es‐
tão: plano de sucessão, mapeamento de
riscos corporativos e riscos operacionais e
melhorias no ambiente de controles in‐
ternos e de compliance.

Isso demonstra que existe muito tra‐
balho a ser feito na área da governança
corporativa no agronegócio, pois mesmo
os produtores sabendo que esse é um
tema importante, ainda pairam dúvidas
de como esse universo funciona e quais
as garantias que vai ter.

Por isso, aspecto primordial para se
entender a importância do tema é que se
o mundo organiza uma forma de se rela‐
cionar seja em razão de tecnologia, ou
porque o mercado comprador exige que
a comodities sejam rastreadas, mapea‐
mento e proteção de dados, trabalho le‐
galizado, sustentabilidade, se adequar à
essa forma de organização acaba deixan‐
do de ser uma escolha e ao longo do tem‐
po passa a ser fator decisivo sobre quem
permanece ou não na atividade.

Em suma, a governança corporativa
junto com outras práticas de ESG só traz
vantagens aos produtores rurais, pois ga‐
rante que seu negócio funcione de forma
mais fácil, protegida, segura e mais eco‐
nômica, blindando dos riscos, em especi‐
al os advindos das legislações, e abrindo
espaços para novos mercados, principal‐
mente internacionais.

MARCEL DALTRO É ADVOGADO

Afinal, para que serve a
Governança Corporativa no agro?

MARCEL DALTRO

plano de sucessão, mapeamento de riscos corpo-
rativos e riscos operacionais e melhorias no am-
biente de controles internos e de compliance

Crédito: Divulgação
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Renato dos Santos Barbosa, 36 anos, morreu esmagado por um caminhão, na terça (19), no km 756 da
BR-163 em Sorriso. Ele teria parado no local para registrar o acidente que resultou na morte da jovem
Ludimila Narquesim, 21, também de motocicleta. Os dois acidentes ocorreram no mesmo quilômetro e
com diferença de poucas horas. Segundo a Polícia Rodoviária Federal (PRF), uma das hipóteses seria de
que ele parou na pista para fotografar o primeiro acidente, quando o caminhão que seguia atrás não
conseguiu frear a tempo. Por volta de 14h40, a Nova Rota do Oeste foi acionada para atender a ocorrên‐
cia. A pista norte está interditada para atendimento. O motorista do caminhão não teve ferimentos e as‐
sinou termo de recusa de atendimento médico. O agente da PRF, Leonardo Ramos, explicou o que pode
ter levado à segunda colisão. “A outra hipótese seria de a moto ter parado no local para fotografar, o que
foi corroborado pelo celular encontrado na rodovia. O delegado foi ao local para pedir imagens das câ‐
meras para tentar chegar a uma conclusão sobre o que aconteceu. Tendo em vista que há mais de uma
possível causa, a gente pode falar dessas hipóteses, mas não está nada definido", disse.

Ranking dos Políticos - Facebook

ECOS DA SODOMA
A juíza Ana Cristina Mendes, da 7ª Vara Crimi-

nal de Cuiabá, determinou a liberação do passapor-
te do ex-prefeito de Várzea Grande, Walace Guima-
rães. O documento estava apreendido desde 2016
em uma ação penal em que ele foi condenado a 12
anos de prisão por corrupção ativa. O crime foi des-
coberto na Operação Sodoma II. A operação des-
vendou uma organização criminosa, liderada pelo
ex-governador Silval Barbosa, que exigia propinas
milionárias de empresários com contratos com o
Estado, entre 2013 e 2014. A propina foi usada para
despesas pessoais, de campanha, favores políticos
e até mesmo para a compra de um terreno de R$ 13
milhões, na Avenida Beira Rio, na Capital. Walace
foi acusado de ter lucrado R$ 2 milhões com o es-
quema.

“CRATERAS” EM CUIABÁ
O vice-prefeito e secretário de Obras, José Ro-

berto Stopa (PV), afirmou que a buraqueira nas ruas
de Cuiabá é consequência do problema financeiro
enfrentado pela Prefeitura. Em entrevista à TV Vila
Real, Stopa ainda incentivou que a população cobre
o prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) sobre os bura-
cos que vêm dificultando a vida dos motoristas. “A
questão dos buracos está relacionada com a crise
financeira, é inegável, mas isso realmente tem que
ser perguntado ao secretário de Fazenda, ao prefei-
to. E depois acompanhar essa história porque, obvi-
amente, se temmotivo, cabe a eles a devida explica-
ção", afirmou Stopa, que é pré-candidato a prefeito.

"MEU CABO
ELEITORAL"
O deputado estadual Eduardo Botelho e o secre-

tário chefe da Casa Civil, Fábio Garcia, ambos do
União e pré-candidatos a prefeito de Cuiabá, toma-
ram um cafezinho e comeram bolo de arroz juntos
em clima de descontração, na terça (19). O encontro
aconteceu durante visita do governador Mauro
Mendes e políticos à obra do acesso à ponte sobre o
Rio Cuiabá, no Parque Atalaia. A certa altura da con-
versa, Botelho brincou com o adversário: “Não é
meu opositor, é meu cabo eleitoral”. Rindo, Fábio
desconversou: “A decisão é só ano que vem”. A ten-
dência é que ambos se enfrentem nas urnas, já que
Botelho tende a se filiar no PSD para disputar o plei-
to.

“Desequilíbrio na cobrança local ante a interna‐
cional, por exemplo, poderá incentivar a fuga de
capitais. Erros de calibragem poderão reduzir a
base de incidência

“

Editorial

A proposta de lei orçamentária enviada ao Con‐
gresso não deixa dúvidas de que a estratégia do gover‐
no Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para atingir a meta de
zerar o déficit orçamentário em 2024 depende quase
exclusivamente de uma forte elevação de impostos.

A projeção oficial de receita adicional é de exorbi‐
tantes e improváveis R$ 276,4 bilhões, que seriam obti‐
dos por meio de um amplo conjunto de medidas legis‐
lativas, várias delas ainda em tramitação.

Entre os exemplos, busca-se elevar a tributação de
aplicações financeiras voltadas para grandes investido‐
res. A medida provisória 1.184, que deve ser convertida
em projeto de lei, elimina o diferimento de Imposto de
Renda dos fundos de investimento fechados.

A regra a ser mudada permite a cobrança de IR
apenas quando há retirada dos recursos, o que na práti‐
ca pode adiar por muitos anos a incidência. Com a alte‐
ração, a tributação será equivalente à de outras modali‐
dades do mercado.

O governo pretende obter R$ 13 bilhões em 2024
com a taxação do estoque de rendimento acumulado
nos fundos fechados, fixando alíquota reduzida de 10%
para recolhimento à vista. Adiante, o padrão será a co‐
brança de 15%.

Já o projeto de lei 4.173 atinge aplicações financei‐
ras, entidades controladas e trusts no exterior, com po‐
tencial estimado de R$ 7 bilhões. O princípio é o mes‐
mo dos fundos fechados —acabar com a possibilidade
de adiamento da cobrança sobre o rendimento finan‐
ceiro. Nesse caso, há incentivo para pagamento volun‐
tário dos ganhos acumulados, também com alíquota
de 10%. Há opção de recolher mais tarde, conforme re‐
gras específicas, mas o gravame seria bem maior, de
22,5%.

Ambas as iniciativas são defensáveis para corrigir
distorções e tornar o sistema tributário mais progressi‐
vo, com peso maior sobre os contribuintes mais ricos. É
preciso análise cuidadosa do Congresso, entretanto,
para evitar consequências indesejadas. Desequilíbrio
na cobrança local ante a internacional, por exemplo,
poderá incentivar a fuga de capitais. Erros de calibra‐
gem poderão reduzir a base de incidência.

Em todo caso, o objetivo central do governo deve‐
ria ser distribuir melhor, não aumentar ainda mais a já
exagerada carga tributária.

A dificuldade em obter os valores pretendidos é
óbvia —mesmo que todas as medidas venham a ser
aprovadas, a receita extra projetada pela Instituição Fis‐
cal Independente (IFI) é de R$ 108,6 bilhões a mais em
2024, apenas cerca de 40% do que quer o Executivo. Se
não houver disposição para controlar os gastos, o go‐
verno não apenas terá dificuldades quase intransponí‐
veis para o ajuste fiscal como também perderá condi‐
ções políticas de pedir mais impostos.

Sem elevar

guém que está assistindo envia um
presente e esse figurante interage de
alguma forma, seja com alguma frase
ou gesto.

A rentabilização dessa nova trend
só acontece por conta da audiência
que os criadores desse tipo de conteú-
do podem atingir, além das recompen-
sas e presentes enviados pelos espec-

tadores. Os valores iniciam
com a recarga mínima de
R$ 0,45. Recentemente, o
The New York Times reve-
lou que alguns usuários já
chegaram a faturar até R$
50 mil.

Com a onda da Live
NPC, algumas pessoas co-
meçaram a se destacar e
ganhar bastante dinheiro.
No Brasil, o famoso youtu-

ber Felca viralizou ao fazer uma live
ironizando o formato. Em pouco tem-
po, a transmissão no perfil dele che-
gou a ter 26 mil espectadores simulta-
neamente. Seu primeiro vídeo chegou
a 2,7 milhões de visualizações em 8
dias.

A tiktoker canadense foi uma das
primeiras pessoas do mundo a fazer a
live NPC. Em entrevista ao The New
York Times, ela afirmou já ter ganhado
até R$ 15 mil reais por transmissão. A
tiktoker interpreta personagens não
jogáveis de games. Prizza tem como
habito interagir com agradecimentos
por pirulitos e sorvetes virtuais. Suas
lives são mais infantilizadas.

Sucesso do momento no TikTok, a
Live de NPC, um novo formato de
transmissão ao vivo, está monetizan-
do diversos usuários. No entanto, nem
todas as pessoas sabem o que é e
como funciona essa mais recente e cu-
riosa moda da rede social.

Primeiramente, é importante sa-
ber o significado da sigla NPC, que em
inglês é: “Non Playable
Character” (“Persona-
gem Não Jogável”). Esse
termo é bastante usual
nomundo dos games e é
utilizado para a identifi-
cação de personagens
que fazem parte do jogo,
interagem com o joga-
dor, mas não realizam
outras funções. Utilizan-
do uma boa analogia, é
como se eles fossem figurantes em um
filme ou novela, por exemplo.

Assim, eles geralmente repetem
uma série de movimentos e falas pré-
determinados. Então, começando na
Ásia, a Live NPC surgiu no TikTok como
uma transmissão ao vivo de alguém
fazendo uma imitação desse tipo de
personagem de jogo, replicando falas
e movimentos durante quase toda a
live.

Aproveitando dessa nova febre da
rede social, muita gente vem conse-
guindo ganhar dinheiro com as trans-
missões. Mas afinal, como funciona?
Os personagens ficam em uma es-
pécie de loop de ações, até que al-

O que é a tal “Live de NPC”?

COLUNA TECNOLOGIA



Comissão quer identificar possíveis irregularidades

Após manutenção profunda, trecho está preparado para período chuvoso

EXTRATOS BANCÁRIOS

Comissão de Saúde
Quer explicações
mais detalhadas

RODOVIA DOS IMIGRANTES

Nova Rota do Oeste conclui recuperação de 28 km

DA REPORTAGEM

A Comissão de Saúde, Pre‐
vidência e Assistência Social da
Assembleia Legislativa de Mato
Grosso ouviu, na terça-feira (19), a
interventora municipal de saúde
de Cuiabá, Daniella Carmona, e o
representante da Controladoria-
Geral do Município de Cuiabá,
Hélio de Souza Santos. De acordo
com o presidente da Comissão
de Saúde, deputado Lúdio Cabral
(PT), a comissão vai se ater ao ob‐
jetivo da denúncia feita pelo pre‐
feito de Cuiabá, Emanuel Pinhei‐
ro. Segundo ele, a comissão vai
encaminhar à interventora um
requerimento pedindo detalha‐
mento de todas as despesas rea‐
lizadas, liquidadas e não pagas
no período da intervenção. “É
preciso que o Gabinete de Inter‐
venção responda. Vamos apre‐
sentar um requerimento solici‐
tando cópia dos extratos
bancários e da consignação ban‐
cária para checarmos as diferen‐
ças, que é fato, entre saldo bancá‐
rio e saldo contábil, na ordem de
126 milhões de reais. São valores
repassados à Empresa Cuiabana
de Saúde Pública”, disse Cabral.

A convocação foi motivada
em função da entrega de um re‐
latório, pelo prefeito Emanuel Pi‐
nheiro (MDB), para o presidente
da Assembleia Legislativa, depu‐
tado Eduardo Botelho (União), de
possíveis irregularidades finan‐
ceiras cometidas pelo Gabinete
de Intervenção, que administra a
saúde pública da capital, no valor
de R$ 183 milhões, sem empenho
e sem liquidação.

Por isso, a Comissão de
Saúde fez a convocação e convite
tanto a Carmona quanto a Hélio
Santos. Lúdio Cabral afirmou que
a comissão vai pedir, por meio de
requerimentos, informações so‐
bre as possíveis irregularidades
apontadas pelo prefeito na Se‐
cretaria de Saúde da capital. “É
fato que, no período da interven‐
ção, de 15 de março até 31 de
agosto de 2023, foram realizadas
e liquidadas despesas na ordem
de R$ 46 milhões. Essas despesas
não foram pagas. Agora, vamos
levantar quais foram essas des‐
pesas e quando foram contraí‐
das, se durante a intervenção ou
depois da intervenção e quando
serão pagas”, explicou Cabral.

O parlamentar afirmou
que o controlador-geral Hélio
Santos disse que há um déficit da
ordem de R$ 9 milhões por mês
de despesas realizadas e não pa‐
gas. Cabral disse ainda que a re‐
tenção de recursos do Imposto
sobre Serviço (ISS), Cofins e INSS
serão objetos de questionamen‐
tos por meio de requerimentos.

Cabral disse que, durante
as explicações dos convidados, fi‐
cou constatada a diferença de
saldo na conta com de saldo ban‐
cário. “Enquanto o saldo bancário
é de R$ 21 milhões, o saldo con‐
tábil é de R$ 146 milhões. Qual a
explicação para a diferença de R$
125 milhões? Isso é um problema
sério. Esse foi o motivo para de‐
cretar a intervenção. A comissão
vai pedir os extratos bancários
para identificar o que são esses
125 milhões de reais”, disse Lúdio.

FOTO: HELDER FARIA

FOTO: ASSESSORIA

DA REPORTAGEM

As obras de recuperação da
Rodovia dos Imigrantes, trecho de
28 km da BR-070 que contorna
Cuiabá e Várzea Grande, estão
100% concluídas. As obras foram
realizadas pela Nova Rota do Oes‐
te e teve início após a troca de con‐
trole acionário em maio de 2023,
com a assinatura da ordem de ser‐
viço de R$ 22,6 milhões pelo go‐
vernador de Mato Grosso, Mauro
Mendes.

Mais de 11 mil veículos per‐
correm diariamente esse segmen‐
to, o que reflete em maior desgas‐
te da pista e um desafio para os
trabalhos de manutenção. O dire‐
tor de Engenharia da Nova Rota
do Oeste, Rodrigo Lovatto, explica
que com as particularidades da
Rodovia dos Imigrantes, a Conces‐
sionária atuou de forma estratégi‐
ca, preparando o segmento para
receber o tráfego intenso, princi‐
palmente no período chuvoso,
sem a necessidade de grandes in‐
tervenções durante o escoamento
da safra de soja.

A recuperação da BR-070
ocorreu do km 495,5, em Cuiabá,
ao km 524, em Várzea Grande. Na
região foram realizados dois tipos
de recuperação: a funcional (em
23,5 quilômetros) e a estrutural
(em 4,5 quilômetros). Por se tratar
de um trecho muito movimenta‐
do, com a confluência do tráfego

local com o de carga, as frentes de
recuperação trabalharam no perí‐
odo noturno, das 19h às 4h.

A recuperação funcional é
voltada para a restauração da ca‐
mada superior do pavimento. A
solução foi aplicada nos segmen‐
tos menos danificados, mas que
precisavam ser preparados para o
período chuvoso. Já a recuperação
estrutural abrange as camadas
mais profundas, incluindo base e

sub-base, com recapeamento em
CBUQ. Essa medida foi destinada
aos pontos com danos intensos
provocados pelo stress do pavi‐
mento em decorrência do tráfego.

A última recuperação inten‐
sa feita na Imigrantes ocorreu em
2017. Agora, a manutenção efetiva
foi possível com a solução do con‐
trato de concessão da BR-163 jun‐
to à Agência Nacional de Trans‐
portes Terrestres (ANTT),

culminando com a MT Par, empre‐
sa de economia mista do Governo
de Mato Grosso, assumindo o con‐
trole da Nova Rota do Oeste. Além
da ordem de serviço para recupe‐
ração da Rodovia dos Imigrantes,
o governador Mauro Mendes assi‐
nou outras quatro ordens de servi‐
ço para recuperação da BR-364,
de Várzea Grande a Rosário Oeste,
e do norte da BR-163, de Diamanti‐
no a Sinop.

DA REPORTAGEM

O deputado estadual Max
Russi (PSB) criticou a postura da
vereadora Maysa Leão (Republica‐
nos) por insistir na denúncia con‐
tra o deputado estadual Gilberto
Cattani (PL). A vereadora entregou
à deputada Janaina Riva (MDB),
presidente da Comissão de Ética e
Decoro Parlamentar, um docu‐
mento denunciando o parlamen‐
tar por manipular um vídeo em
suas redes sociais para incitar ódio
contra ela.

Corregedor da comissão,
Max propôs que a denúncia fosse
arquivada por falta de legitimida‐
de, sendo alvo de crítica da verea‐
dora. O deputado rebateu dizendo
que Maysa está tentando polemi‐
zar na mídia.

“Eu tenho que cumprir o Re‐
gimento [Interno da Assembleia],
não posso ser omisso. Até vou
mandar o regimento para a asses‐

soria dela para ela entender um
pouco, ver o que é possível, porque
o que ela está tentando é mídia”,
afirmou.

Na justificativa para o arqui‐
vamento, Max alegou falta de legi‐
timidade da vereadora. “Nesse
mandato dela nunca vi uma maté‐
ria dela em sites importantes de
projetos de lei, de ações parlamen‐
tares, algo bom para a sociedade,
para a mulher. Não vi nada. Então
ela está tentando com isso pole‐
mizar e continuar na mídia”, acres‐
centou.

Na semana passada, Maysa
falou sobre a decisão de Max e
também teceu críticas ao deputa‐
do.

Ela afirmou que ele estaria
desconsiderando a violência moral
contra a mulher ao dizer que “não
viu nada” no vídeo postado por
Cattani.

No entanto, Max voltou a de‐
fender seu posicionamento, ale‐

EMBATE COM CATTANI

Max detona Maysa: “Nunca vi um
projeto dela; só quer mídia”

gando que o vídeo mostrava ape‐
nas Maysa e Cattani debatendo so‐
bre a punição contra estuprado‐
res. O deputado ainda afirmou

que se a vereadora quisesse mes‐
mo resolver a situação com o de‐
putado teria entrado na Justiça ou
acionada a Polícia Civil.

Deputado propôs arquivar denúncia de vereadora contra
deputado por falta de legitimidade
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Crianças dos CRAS são presenteadas
commanhãs de cinema para o lazer
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Iniciando as programações
do Dia das Crianças, a Prefeitura
de Sinop, por meio da Secretaria
de Assistência Social, Trabalho e
Habitação, levou cerca de 200
crianças, de 7 a 12 anos, atendi‐
das pelos Centros de Referência
de Assistência Social (CRAS), para
assistirem ao filme Tartarugas
Ninjas, na terça (19) e ontem (20).

A mobilização para levar os
pequenos até o cinema garantiu
uma experiência única de lazer e
diversão para cada um deles.
“Nós sabemos que para muitos é
a primeira vez que tem essa
oportunidade, ficamos felizes
não só proporcionar um dia dife‐
rente, mas por tratar a interação,
a inclusão de todos e ver a felici‐
dade de cada um deles por esta‐
rem vivendo esse momento.
Nosso maior pagamento é o
agradecimento dos pais que
muitas vezes não tem como levar
os filhos e a Secretaria de Assis‐
tência Social faz esse trabalho in‐
crível”, relatou o coordenador do
CRAS Menino Jesus, Anderson
Dilkin.

A ação foi preparada para
contemplar as crianças que par‐
ticipam dos grupos de convivên‐
cia, oficinas de pintura, copeiras,
jiu-jitsu, e outras atividades e
projetos desenvolvidos nas uni‐
dades. A pequena Maria Rit‐
chelly, de 8 anos, estava animada
para assistir ao filme com os ami‐
gos do CRAS Boa Esperança. “Es‐
tou gostando muito, é minha pri‐

SINOP. A ação foi preparada para contemplar as crianças que participam dos grupos de convivência
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Evento levou cerca de 200 crianças, de 7 a 12 anos

meira vez, eu nunca tinha vindo
então estou feliz. Agradeço mui‐
to por essa oportunidade”, desta‐
cou. Na terça-feira (19), a sessão
de cinema foi para as crianças do
CRAS Menino Jesus e Paulista e
também do Centro de Convivên‐

cia Dona Zezé. Nesta quarta-feira
(20), mais 100 pequeninos dos
CRAS Palmeiras e Boa Esperança
participaram, beneficiando o pú‐
blico infantil de todas as regiões
atendidas pelos serviços da As‐
sistência Social. “Estou muito fe‐

liz pelo CRAS ter me trazido
aqui, espero que o filme seja
muito legal”, Ágata Radija Bar‐
bosa da Rocha, de 12 anos. No
ano passado o passeio ao cine‐
ma contemplou 300 crianças
dos CRAS para assistirem uma

animação nacional, o filme
Tromba Trem. “Essa parceria lin‐
da com o Cine Center nos permi‐
te deixar a infância das crianças
atendidas pela Assistência Social
mais leve, divertida e feliz. Sabe‐
mos que faz total diferença para

o desenvolvimento saudável de‐
les o acesso à cultura e lazer, por
isso buscamos sempre viabilizar
a realização de atividades como
essa”, considerou a secretária de
Assistência Social, Scheila Pedro‐
so.
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se movimentem de uma manei‐
ra mais rápida e assim fiquem
mais expostas”, explica O enge‐
nheiro agrônomo e diretor co‐
mercial da Sell Agro, Alexandre
Gazoni.

A solução, após aplicada na
lavoura, faz com que os insetos
deixem seus esconderijos e en‐
trem em contato com os insetici‐
das aplicados. O especialista des‐
taca ainda que, no caso do
Upside, há em sua composição
elementos que causam irritação
dérmica e olfativa, ocasionando
uma irritabilidade no inseto, fa‐
zendo com que o mesmo au‐
mente significativamente sua
movimentação e se exponha
mais aos agentes aplicados, re‐
sultando em maiores índices de
contaminação. Ele reforça que o
efeito de fumegação do produto
pode durar até 72 horas. “Isso ele‐
va consideravelmente o período
de ação dos inseticidas”, reforça
Gazoni.

Esta é uma importante fer‐
ramenta para otimizar as aplica‐
ções e também economizar com
os produtos. “Dessa maneira, o
produtor não tem desperdício
nem aumento de doses desne‐
cessárias, otimizando a eficácia
do manejo e, de quebra, econo‐
mizando”, pontua o especialista.
O produto é compatível também

com bioinsumos.

ARMA
Os sugadores estão presen‐

tes nas lavouras de soja desde o
período vegetativo e se esten‐
dem até o final do reprodutivo,

incluindo o Percevejo-marrom
(Euschistus heros). Essas pragas
chegam a causar danos de mais
de 30% de perdas se não realiza‐
do o controle de maneira correta.

Esse manejo ineficaz ou
pouco assertivo, inclui a limitação

de inseticidas com diferentes
mecanismos de ação. Para com‐
provar a eficácia do adjuvante
desalojante Upside, a Sell Agro
realizou um estudo em parceria
com o Centro de Pesquisa Agro‐
pecuária, em Cerejeiras, Rondô‐

Desalojantes podem elevar em
40% eficiência dos inseticidas
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Insetos, ácaros e pragas
como percevejos, cigarrinhas e
lagartas têm uma movimenta‐
ção natural de defesa nas lavou‐
ras, eles buscam ficar mais “es‐
condidos” embaixo das folhas e
das estruturas das culturas e ain‐
da na própria palhada, utilizada
para o sistema de plantio direto.

Este cenário acaba por gerar
um problema na hora da aplica‐
ção dos insumos de controle a
esses invasores, comprometendo
muitas vezes, de 30% a 40% a efi‐
cácia dos produtos, já que a
quantidade de inseticida não
atinge 100% o alvo, e acaba sendo
menor do que o desejável.

Para ajudar o produtor rural
a enfrentar a situação, existem
hoje no mercado tecnologias
modernas como os adjuvantes
desalojantes, que possuem efeito
repelência e fumegação que fa‐
zem com que uma maior movi‐
mentação da praga.

“Dessa maneira os desalo‐
jantes tornam-se uma importan‐
te ferramenta de manejo, até do
Manejo Integrado de Pragas
(MIP). Como é o caso do produto
Upside, desenvolvido por nós, e
que ao ser acrescido a calda com
inseticidas promove uma ação
de fumegação com gás denso,
faz com que as pragas e insetos

TECNOLOGIA. Produtos com alta tecnologia são aliados dos produtores no controle de pragas

nia.
Na avaliação para nível de

controle de ninfas do percevejo,
houve incremento significante
na eficiência dos inseticidas tes‐
tados, quando comparado a tes‐
temunha.

Já são12novosnegócios que somamfaturamentodeR$
25milhõespor ano
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Vazio sanitário teve duração de 90 dias

ASSESSORIA DE IMPRENSA

As startups têm em sua es‐
sência a principal característica
de propor soluções inovadoras
para problemas existentes e não
resolvidos por grandes e consoli‐
dadas empresas, o que as torna
extremamente dinâmicas e
ágeis. Essa jornada na maioria
das vezes não é fácil, boa parte
delas desaparecem do mercado
emmenos de cinco anos.

Somente uma pequena por‐
centagem consegue ter vida lon‐
ga e outra fatiamenor ainda atin‐
ge o ápice de se tornar unicórnio.
Ou seja, isso significa alcançar
algo tão difícil quanto encontrar
a criatura mítica: ser avaliada em
1 bilhão de dólares antes de abrir
seu capital em bolsas de valores.

O desafio para os jovens que
querem desbravar o caminho do
empreendedorismo e da inova‐
ção não é fácil, contudo também
não é algo impossível de aconte‐
cer, desde que haja uma boa es‐
tratégia e orientação de especia‐
listas no assunto.

É neste sentido que nos últi‐
mos quatro anos a Cyklo Agrite‐
ch, uma aceleradora de startups,
100% dedicada ao agronegócio,
tem se destacado. Instalada em
Luís Eduardo Magalhães, no oes‐
te baiano, mas com atuação em
todo o MATOPIBA, região forma‐
da pelos estados do Maranhão,
Tocantins, Piauí e Bahia, desde
2019 a empresa ajuda a construir
soluções inovadoras nesta área e
seus resultados comprovam isso.

Segundo Pompeo Scola,
CEO da Cyklo Agritech, consultor
há mais de 40 anos no Brasil e no
exterior, especialista no desenvol‐
vimento de startups, desde a cri‐
ação, a aceleradora já fez a men‐
toria de 20 jovens empresas.
Deste total, 12 delas continuam
ativas no mercado e juntas já fa‐
turam algo em torno de R$ 25mi‐
lhões por ano, com um valuation
próximo de R$ 100 milhões so‐
madas.

“Nós pegamos a startup na
fase inicial e em menos de um
ano a transformamos em uma
empresa formatada com clientes,

produtos, com ofertas e fatura‐
mento. Algumas dessas inclusive
já receberam novos investimen‐
tos e continuam crescendo e se
destacando no mercado”, diz.

Para ajudar no desenvolvi‐
mento delas, a aceleradora conta
com um fundo de investimento,
que é composto por cotas dividi‐
das por pessoas dos mais varia‐
dos perfis. O Fundo 1 que deu iní‐
cio ao projeto, captou e aplicou
R$ 5 milhões que foram investi‐
dos nas primeiras startups. No fi‐
nal de 2021 foi lançado o Fundo 2
com o objetivo de captar R$ 10
milhões de investidores privados,
por meio de cotas de participa‐
ção 60% já alocado.

“Deu tão certo, que temos
um projeto em andamento com
o intuito de montar outros dois
polos de aceleração, um em São
Paulo e outro em Santa Catarina,
ampliando o leque de atuação,
gerando mais oportunidades de
captação de empreendedores”,
adiantou Scola.

O corpo dementores da ace‐
leradora conta com mais de 30
profissionais experientes das
mais diversas áreas de atuação e
que juntamente com os investi‐
dores e parceiros, ajudaram a cri‐
ar o modelo que norteia os novos
empreendedores a alcançarem o
tão sonhado sucesso.

O primeiro passo dessa jor‐
nada começa coma inscrição das
startups via editais. No começo
essa abertura de chamado acon‐
tecia somente uma vez por ano,
lançado geralmente no final de
outubro para cadastramento até
dezembro, para aproveitar o perí‐
odo de cultivo das safras de soja,
milho e algodão.

Entretanto, neste ano isso
mudou. Com o objetivo de aces‐
sibilizar para um número maior
de interessados a oportunidade
de integrar a aceleradora, as ins‐
crições das startups podem
acontecer a qualquer momento.
Outra mudança importante foi
que o programa de aceleração
que tem duração de nove meses
passa a ser semipresencial, am‐
pliando assim a possiblidades
para os jovens empreendedores.

AMPLIANDO ATUAÇÃO

Aceleradorade startups
agro comemoraquatro anos

manho dos grãos e menor o ren‐
dimento e qualidade do produto
colhido.

Durante todo o período do
vazio sanitário, o Indea esteve
em campo realizando fiscaliza‐

ções, a fim de verificar o cumpri‐
mento da medida fitossanitária.
A um dia do término do período
proibitivo haviam sido realizadas
5.708 fiscalizações.

Na safra 2022/2023, foram

cadastradas no Indea 14.024 pro‐
priedades com plantio de soja,
com área declarada de mais de
10,7 milhões de hectares planta‐
dos e o número de 8.461 produ‐
tores.
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DA REPORTAGEM

O Instituto de Defesa Agro‐
pecuária do Estado de Mato
Grosso (Indea) autorizou o plan‐
tio da soja em Mato Grosso, para
a safra 2023/2024, conforme ca‐
lendário estabelecido pelo Minis‐
tério da Agricultura e Pecuária
(Mapa). Os produtores de soja te‐
rão até o dia 24 de dezembro
para realizar a semeadura da ole‐
aginosa.

Iniciado no dia 15 de junho,
o período do vazio sanitário da
soja encerrou na sexta (15), após
90 dias. O período é caracteriza‐
do pela proibição da presença de
plantas vivas de soja, cultivadas
ou guaxas (germinação voluntá‐
ria), com o objetivo de reduzir a
população do fungo Phakopsora
pachyrhizi e atrasar a ocorrência
da ferrugem asiática na safra
que se inicia.

Os efeitos diretos da ferru‐
gem asiática na soja são o ama‐
relecimento e o bronzeamento
das folhas e sua queda prematu‐
ra, impedindo a plena formação
dos grãos. Quanto mais cedo
ocorre a desfolha, menor é o ta‐

SOJA

Plantio já está liberadoem
MTpara a safra2023/2024

Pragas como lagartas, ácaros, cigarrinhas e percevejos nas culturas
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Benefício originalmente acabaria em 1º de janeiro

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Um total de 12 produtos de
aço que estavam com tarifa de
importação reduzida em 10%
desde o ano passado voltará a
entrar no país com as alíquotas
originais, de 9,6% a 12,8%. O Comi‐
tê Executivo de Gestão (Gecex)
da Câmara de Comércio Exterior
(Camex) aprovou antecipação do
fim do benefício, que original‐
mente acabaria em 1º de janeiro
e deixará de vigorar a partir de 1º
de outubro.

Segundo o Ministério do
Desenvolvimento, Indústria, Co‐
mércio e Serviços (MDIC), amedi‐
da atende à reivindicação dos fa‐
bricantes nacionais de aço, que

EM OUTUBRO

Tarifa reduzida de importação
de 12 produtos de aço subirá

poderão competir de maneira
mais equilibrada com os produ‐
tores internacionais.

Nos últimos anos, informou
a pasta, vários países, como a Chi‐
na, passaram a vender ao Brasil
aço a preços abaixo do mercado
porque diversos governos, como
México e Estados Unidos, eleva‐
ram as tarifas para barrar essas
importações.

Os 12 itens que voltarão a
pagar a tarifa original são os se‐
guintes: bobinas grossas, três ti‐
pos de bobinas a quente, dois ti‐
pos de bobinas a frio, chapas
galvanizadas, chapas revestidas
de alumínio e zinco, fios-máqui‐
na, barra inox a frio e dois tipos
de tubos sem costura.

Segundo o (MDIC), apenas

no primeiro semestre deste ano,
foram importados 1,5 milhão de
toneladas desses produtos, com

alta de até 714% em relação ao
primeiro semestre de 2022, de‐
pendendo do item.



PREFEITURA  MUNICIPAL   CONFRESA/MT,
AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 198/2023
Adesão N°023/2023

A Prefeitura De Confresa/Mt, Declara Que Aderiu A Adesão A Ata De Registro 
De Preços Nº 010/2023 Do Pregão Presencial Nº 003/2023 Da Prefeitura De 
Rosario Do Catete/Se Para Atender As Necessidades Da Secretaria De Pla-
nejamento Dev Confresa/Mt., Cuja A Detentora Da Ata É A Empresa: Legaliza 
Brasil Gestão Terrttortal Geotecnologia Ltda Cnpj: 34.372.346/0001-32, E Tem 
Como Objeto: Adesão A Ata De Registro De Preços Nº 10/2023 Do Pregão 
Presencial Nº 03/2023 Serviços De Regularização Fundiária Para Atender As 
Necessidades Da População Do Município De Confresa/Mt.Sendo A Presente 
Adesão Para Atender As Necessidades Da Secretaria De Planejamento.Confor-
me Quantidade Abaixo Relacionada, Com Um Valor Global De R$ 1.700.000,00 
(Um Milhão E Setecentos Mil Reais).Empresa:Legaliza Brasil Gestão Terrttortal 
Geotecnologia Ltda.  Cnpj: 34.372.346/0001-32 Endereço: Conjunto 12 Bloco 
A-Salas 206,208 Cep:71.680-120 Bairro: Setor Das Mansões Dom Bosco Ci-
dade: Brasília/Df E-Mail: Licitaçao@Minhaterralegal.Com.Br  - Representante 
Legal Da Empresa: Gustavo Vinicius Silva Campos. Item 01, Und Imoveis, Qnt 
1000. Descrição Prestação De Serviços Especializados De Regularização Fun-
diária (Serviços Administrativo, Jurídicos, Urbanístico, Topografia E Geopreo-
cessamento) A Fim De Promover A Regularização Fundiária -Reurb De Núcleo 
Urbanos Informais, Na Modalidade Reurb-S. V. Unit. R$1.700,00, V. M. Total R$ 
1.700.000,0.Confresa-Mt, 19 De Setembro De 2023.

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
PREGOEIRO

PORTARIA nº 008/2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 043/2023 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Eletrônico nº 
043/2023, julgamento realizado no dia 18/08/2023, às 09:00 horas de Brasília 
DF, tendo como objeto o registro de preços para futura e eventual aquisição 
de materiais de limpeza, higiene, copa e cozinha, adjudicada em 25/08/2023 e 
homologada em 20/09/2023, sagraram-se vencedoras do certame as empresas 
COMERCIAL TXV COMERCIO E SERVIÇO LTDA, CUIABÁ COMÉRCIO DE 
PRODUTOS DE LIMPEZA, FASTMED COMERCIO DE MEDICAMENTOS E 
MATERIAIS HOSPITALARES LTDA, HIPERDENTAL COMERCIO E REP. DE 
PRODODONTOLÓGICO, KATAYAMA DISTRIBUIDORA LTDA, MARIA JOSE 
DOS REIS NETO, MULTISUL COMERCIO E DISTRIBUIÇÃO LTDA, NACIO-
NAL SAFETY EQUIPAMENTOS DE SEGUR, NAKA EXPRESS GÊNEROS ALI-
MENTÍCIOS LTDA, ORIGINAL SOLUÇÕES LTDA, PITERPLUS COMÉRCIO 
DE PRODUTOS DE LIMPEZA, PLENITUDE ATACADISTA E VAREJISTA LTDA, 
PROEPI EQUIPAMENTOS DE SEGURANÇA LTDA, SUARES DISTRIBUIDO-
RA DE PRODUTOS DE LIMPEZA, SUPER UTIL COMERCIAL LTDA ME, TRE-
VO DISTRIBUIDORA E INDÚSTRIA DE PAPEIS, VIRTUE COMERCIO LTDA. 
Nova Ubiratã - MT, 20 de setembro de 2023. Francine Oliveira - Secretária de 
Administração.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
 RESULTADO DE LICITAÇÃO

 
-
 
CREDENCIAMENTO N°

 
010/2023

 A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Comissão Permanente de Licitações, torna público 
o RESULTADO do Credenciamento nº 010/2023, que tem como objeto Credenciamento de empresa para 
prestar serviços médicos de especialidades conforme as necessidades e demandas da

 
Secretaria

 
Municipal de 

Saúde de Marcelândia/MT. Neste ato foi credenciada a empresa:
 

EMPRESA Quantidade de plantões VLR. TOTAL  
A.F AYALA CLÍNICA MÉDICA 

CNPJ 11.682.717/0001-87 
2000 R$ 300.000,00 

VALOR TOTAL R$ 300.000,00 
Publique-se. Marcelândia/MT, 20 de setembro de 2023. 

Gisele Aparecida da Silva Pires - Presidente da CPL 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA 

RESULTADO DE LICITAÇÃO  - PREGÃO ELETRÔNICO N° 039/2023 - SRP 

A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público o 
RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 039/2023, cujo objeto é a Contratação de 
empresa especializada para fornecimento de recarga de gás liquefeito de petróleo –

 
GLP. Sagraram-se 

vencedora a empresa: DEPOSITO DE GAS VITORIA LTDA, inscrita no CNPJ n° 13.234.163/0001-80, 
vencedora do item 01, com o valor total de R$ 80.806,70.  VALOR TOTAL DA LICITAÇÃO: R$ 80.806,70 
(oitenta mil, oitocentos e seis reais e setenta centavos).

 
Publique-se.

 
Marcelândia/MT, 20 de Setembro de 2023 .

 

Gisele Aparecida da Silva Pires
 
-
 
Pregoeira

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE ANULAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS N° 018/2023

O Município de Nova Mutum, torna público que diante da necessidade de 
fazer correções no edital e não prejudicar a participação dos licitantes no 
certame, decide anular a presente licitação, já visando a realização de 
novo certame. Nova Mutum/MT, 20 de setembro de 2023.

Gustavo Cesar Bedin
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 052/2023

Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA GERENCIADORA DE CARTÃO PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE GERENCIAMENTO INTEGRADO DA 
FROTA MUNICIPAL, CONTEMPLANDO A GESTÃO PARA AQUISIÇÃO 
D E  C O M B U S T Í V E L ,  G E S T Ã O  D E  M A N U T E N Ç Ã O  C O M 
FORNECIMENTO DE PEÇAS E RASTREAMENTO VEICULAR - Tipo: 
Aberto e Fechado. Disputa: maior desconto por LOTE - Data de abertura: 
11 de outubro de 2023. Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
debora.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 19 de setembro de 2023.

Débora Maiara Brancalione
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

AVISO DE REQUERIMENTO SAMATEC

Município de Sorriso, CNPJ n° 03.239.076/0001-62 com sede 

administrativa na Avenida Porto Alegre, nº 2525, Bairro Centro, torna 

público que solicitou junto a SAMATEC – Secretaria Municipal de 

Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia do Município de Sorriso, 

Estado de Mato Grosso, a Renovação da Licença de Operação do 

Abatedouro Municipal de Aves, localizado na Rod BR 163 KM 774, lote 

11, ZONA RURAL ASSENTAMENTO JONAS PINHEIRO no Município 

de Sorriso-MT, não foi determinado EIA-RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO DO JULGAMENTO DO

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 001/2023
O Município de Sorriso, Estado de Mato Grosso, torna público para 
conhecimento dos interessados a HOMOLOGAÇÃO do processo de 
CHAMAMENTO PÚBLICO PARA SELECIONAR EMPRESA DO 
SEGMENTO DA CONSTRUÇÃO CIVIL, PARA EXECUÇÃO DE 
PROJETOS E OBRAS, PARA POSTERIORMENTE APRESENTAR 
JUNTO A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, CONSUBSTANCIADOS NA 
P R O D U Ç Ã O  D E  A P R O X I M A D A M E N T E  1 0 0 0  U N I D A D E S 
HABITACIONAIS, RESIDENCIAIS VERTICAIS EM EMPREENDIMENTO 
COMPOSTO COM SALA, DOIS QUARTOS, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E ÁREA DE SERVIÇO, COM ÁREA CONSTRUÍDA MÍNIMA DE 
45 (QUARENTA E CINCO) M2, OBJETIVANDO A CONSTRUÇÃO DE 
HABITAÇÃO NO ÂMBITO DO PROGRAMA SER FAMÍLIA HABITAÇÃO, 
DISPOSTO NA LEI ESTADUAL Nº 11.587 DE 26 DE NOVEMBRO DE 
2021 E DEMAIS LEGISLAÇÕES APLICÁVEIS AO CASO, sagrou-se 
vencedora a empresa ENGEMAT - ENGENHARIA DE MATERIAIS LTDA - 
CNPJ n° 41.157.967/0001-69. Maiores informações poderão ser obtidas 
junto a Comissão Permanente de Licitação, na Prefeitura Municipal em 
horário normal de expediente, das 07:00 às 13:00 horas, através do 
telefone (66) 3545-4700 ou pelo e-mail: licitacaosorrisomt@hotmail.com.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal de Sorriso/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 045/2023

OBJETO: “DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS 
ESPECIALIZADOS REFERENTE A CAPACITAÇÃO DE SERVIDORES 
DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL: CURSO FECHADO DE CIÊNCIA 
JURÍDICA (A TEORIA COMPLETA), A LÓGICA HERMENÊUTICA (A 
INTERPRETAÇÃO CORRETA) E A INTELIGÊNCIA TRIBUTÁRIA (A 
PRÁTICA EXATA) MUNICIPAL”. FINALIDADE: Aperfeiçoamento dos 
serviços que atuam nos serviços de lavratura de Auto de Infração, 
Notificação de Lançamento e Termo de Intimação, bem como, outros 
mecanismos técnicos tributários necessários para utilização do dia a dia 
da Administração Municipal, sendo primordial para a construção e o 
fortalecimento da gestão fiscal. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 24, inciso 
II, da Lei Federal nº. 8.666/93. CONTRATADA: CIAP PROJETO – CNPJ: 
08.266.798/0001-20. VALOR GLOBAL: R$ 17.590,00 (dezessete mil e 
quinhentos e noventa reais). VIGÊNCIA: Até 31/12/2023.

Ari Genezio Lafin - Prefeito Municipal

TERMO DE RATIFICAÇÃO
Considerando as informações prestadas pela Comissão Permanente de 
Licitação, bem como pelo contido no presente Processo de Dispensa de 
Licitação, com todos seus documentos, juntamente com o parecer da 
Assessoria Jurídica, RATIFICO todos os atos do presente Processo de 
Dispensa n.º 045/2023.

Ari Genezio Lafin - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N° 057/2023

O Município de Sorriso – MT, torna público para o conhecimento dos 
interessados, que realizará às 08:00 horas (Horário Oficial de Sorriso – 
MT), DO DIA 05 DE OUTUBRO DE 2023, na Sala de Licitações da 
Prefeitura Municipal, localizado na Avenida Porto Alegre, n. 2.525, Centro 
– Sorriso – MT, a abertura do PREGÃO PRESENCIAL, objetivando o 
“ R E G I S T R O  D E  P R E Ç O S  PA R A F U T U R A E  E V E N T U A L 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇO E REALIZAÇÃO DE EXAMES DE IMAGEM 
(RADIOGRAFIAS), PARA USUÁRIOS ORIUNDOS DA UNIDADE DE 
PRONTO ATENDIMENTO – UPA 24H (URGÊNCIA E EMERGÊNCIA), 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E ANEXOS”. O julgamento da 
referida licitação será através do MENOR PREÇO GLOBAL. O Edital 
poderá ser obtido junto à Prefeitura Municipal de Sorriso, Departamento de 
Licitação, durante o horário normal de expediente ou através do site 
www.sorriso.mt.gov.br. Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Comissão Permanente de Licitação, na Prefeitura Municipal em horário 
normal de expediente, das 07:00 às 13:00 horas ou através do telefone 
(66) 3545-4700.

Marisete M. Barbieri/Rob Edson L. da Silva
Pregoeiros Prefeitura Municipal Sorriso/MT

ILSON EVANGELISTA DOS SANTOS, CPF: 097.529.168-80 I L DOS SANTOS, Ins-
crição Estadual n°13.470.869-5, RUA DAS MANGUEIRAS N°463- CEP 78110971 
LOTEAMENTO JARDIM 23 DE SETEMBRO, torna público que requereu Junto a 
Secretária de Estado do Meio Ambiente (SEMA), a Licença Ambiental Simplificada 
(LAS) para atividade Fabricação de móveis com predominância de madeira, Municí-
pio Várzea Grande-MT. Não EIA | RIMA.

R. RODRIGUES DE CAMARGO LTDA - CNPJ: 09.130.507/0002-15, localizada na 
Avenida Augusto Cezar Lampugnani, nº 4921 W, Loteamento Industrial V, Lucas do 
Rio Verde (MT), CEP: 78.455-000, torna público que requereu junto à SAMA/LRV - 
Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde (MT), as 
Licenças LP e LI para a atividade “Fabricação de artefatos de cimento para uso na 
construção”. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BOR-
GES – (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

MARILENE T. DE SOUZA MONTAGEM E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS EM OBRAS 
LTDA - CNPJ: 31.681.637/0001-14, localizada na Rua Manaus, nº 1152 N, Bairro In-
dustrial, Lucas do Rio Verde (MT), CEP: 78.455-000, torna público que requereu junto 
à SAMA/LRV - Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio 
Verde (MT), as Licenças LP, LI e LO para a atividade “Fabricação de estruturas me-
tálicas”. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BORGES 
– (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

FRANCISCO MANOEL SARMENTO LTDA, CNPJ: 03.484.309/0001-92, torna públi-
co que requereu junto a Secretaria de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnolo-
gia de Sorriso - MT – SAMATEC: Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Li-
cença de Operação (LO) para a atividade de: 01.63-6-00 - Atividades de pós-colheita; 
10.69-4-00 - Moagem e fabricação de produtos de origem vegetal não especificados 
anteriormente; 46.32-0-01 - Comércio atacadista de cereais e leguminosas benefi-
ciados;52.11-7-01 - Armazéns gerais - emissão de warrant;52.11-7-99 - Depósitos 
de mercadorias para terceiros, exceto armazéns gerais e guarda-móveis. Endereço: 
Rua Ayrton Senna, nº 335. Bairro Nova Prata. Não foi determinado EIA/RIMA.

JULIANO RAFAEL MORSCHEL E GILDA APARECIDA MAFIOLETTI LTDA, CNPJ: 
23.593.075/0001-29, torna público que requereu junto a Secretaria de Agricultura, 
Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia de Sorriso - MT – SAMATEC: Licença Prévia 
(LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para as atividades de: 
23.30-3-02 - Fabricação de artefatos de cimento para uso na construção;22.29-3-99 
- Fabricação de artefatos de material plástico para outros usos não especificados an-
teriormente;25.11-0-00 - Fabricação de estruturas metálicas; 25.12-8-00 - Fabricação 
de esquadrias de metal;25.99-3-01 - Serviços de confecção de armações metálicas 
para a construção; 25.99-3-02 - Serviço de corte e dobra de metais. Endereço: Rua 
Tangará, nº 49. Bairro Industrial 1ª Etapa. Não foi determinado EIA/RIMA.

CAFÉ NO PONTO DOCERIA LTDA, CNPJ: 06.158.922/0001-08, torna público que 
requereu junto a Secretaria de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e Tecnologia de 
Sorriso - MT – SAMATEC: a RENOVAÇÃO da LICENÇA DE OPERAÇÃO –LO, para 
a atividade de: 10.91-1-02 - Fabricação de produtos de padaria e confeitaria com 
predominância de produção própria; 10.92-9-00 - Fabricação de biscoitos e bolachas. 
Endereço: Av. Natalino João Brescansin nº 1968, Bairro Centro. Não foi determinado 
EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

JOSUE AFONSO DA SILVA 01274742188 - CNPJ 24.092.229/0001-61, torna público 
que requereu junto a Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente, Ciência e 
Tecnologia- SAMATEC/Sorriso, a Licença Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Li-
cença de Operação (LO) para atividade de lavagem, lubrificação e polimento de veí-
culos automotores, localizado na Rua Roberto Baggio, nº 1120 – Bairro Centro, muni-
cípio de Sorriso/MT. Coordenadas geográficas do Empreendimento: 55°42’55,07”W, 
12°32’43,18”. Não foi determinado o EIA-RIMA. (Projenorth Ambiental (66) 9 9973-
9779).

REAL AGRONEGOCIO MT LTDA, devidamente inscrita no CNPJ 09.632.321/0001-
83, torna público que requer junto a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 
E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO MUNICIPIO DE SINOP/MT o pedido de 
Licença de Prévia, Licença de Instalação e Licença de Operação (LP/LI/LO), para a 
atividade de COMERCIO ATACADISTA DE FERTILIZANTES, localizado na Rua João 
Pedro Moreira de Carvalho Nº 3230, Setor Industrial Sul, Município de Sinop – MT. 
Não Foi Realizado o EIA / RIMA.

LOTEAMENTO RESIDENCIAL MORADA DO SOL, de propriedade da empresa Re-
sidencial Morada do Sol SPE LTDA, inscrita no CPNJ sob nº 35.201.173/0001-52, 
torna público que requereu junto à Secretaria de Estado de Meio Ambiente - SEMA/
MT, o licenciamento ambiental, Licença Prévia – LP e Licença de Instalação- LI para 
a atividade de loteamento urbano, localizada no acesso rua José Eduardo – Gleba 
C3 no município de Confresa - MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.



VARIEDADES
Editorial

DA REPORTAGEM
Omelete

Omangaká Eiichiro Oda anunciou pessoalmente a renovação de One Pi‐
ece: A Série, adaptação live-action do anime pela Netflix. Em um vídeo fofo, o
autor confirmou a nova temporada, anunciou a presença do companheiro
Tony Tony Chopper e pediu paciência dos fãs.

Leia a mensagem de Oda na íntegra: “Para a Grande Frota dos Chapéus
de Palha: O que vocês acharam da 1ª temporada do live-action ONE PIECE?
Passei muito tempo trabalhando nisso com a Netflix e a Tomorrow Studios.
Parece que pessoas ao redor do mundo estão gostando da série, o que faz
com que o trabalho árduo da equipe de produção realmente tenha valido a
pena. Para todos que são fãs de ONE PIECE há anos, e para aqueles que estão
descobrindo ONE PIECE pela primeira vez, muito obrigado. Duas semanas
após o lançamento, acabei de receber ótimas notícias. A Netflix decidiu reno‐
var o programa! As aventuras de Iñaki e dos Chapéus de Palha continuarão!
Ainda vai demorar um pouco para preparar tudo, então sejam pacientes. De
agora em diante, parece que os Chapéus de Palha precisarão de um ótimo
médico... Veremos!”.

One Piece acompanha Monkey D. Luffy (Iñaki Godoy) e a tripulação que
ele reúne no navio pirata Going Merry enquanto eles procuram pela relíquia
mais valiosa do planeta.

O elenco ainda inclui Mackenyu como Zoro, Jacob Romero Gibson como
Usopp, Emily Rudd como Nami, Taz Skylar como Sanji, Peter Gadiot como
Shanks, Morgan Davies como Koby, Ilia Isorelýs como Alvida, Aidan Scott
como Helmeppo, Jeff Ward como Buggy e McKinley Belcher como Arlong. A
primeira temporada da produção já está disponível na Netflix.

One Piece: série da Netflix
anuncia 2ª temporada com
presença de Chopper

Cinema

Geromel trabalha com bola e pode
voltar hoje contra o Palmeiras

FOTO: RAFALE LENZ

GRÊMIO.Zagueiro está em recuperação de lesãona coxa esquerda,mas treinounormalmente
DA REPORTAGEM

O Grêmio se reapresentou
na terça-feira após o empate em
4 a 4 comoCorinthians. A princi‐
pal novidade foi a presença do
zagueiro Geromel durante toda
a atividade. Com a suspensão de
Kannemann, cresce a chance do
camisa 3 ir para a partida.

A delegação gremista re‐
tornou para Porto Alegre no iní‐
cio da tarde desta terça-feira e
foi direto para o CT Luiz Carvalho.
Os titulares fizeram trabalho de
recuperação física na academia.

Reservas e outros atletas
que permaneceram na capital
gaúcha foram para o campo.
Durante a semana passada, Ge‐
romel estava em processo de
transição física por conta da le‐
são grau um na coxa esquerda.

Na reapresentação desta
tarde, o zagueiro já estava inte‐
grado ao elenco e trabalhou nor‐
malmente com bola. O jogador
será avaliado pela comissão téc‐
nica para definir a presença ou
não entre os relacionados. O fato
de Kannemann estar suspenso
pode acelerar esse retorno.

Outro jogador que deve
seguir como desfalque é Carbal‐
lo. O volante sofreu uma lesão
grau um no ligamento colateral
medial do joelho direito. Nesta
tarde, o uruguaio apenas correu
de tênis em volta do gramado,
portanto não deve estar apto até
quinta.

No campo, os jogadores
realizaramuma espécie demini-
jogo em campo reduzido. O trei‐
no de quarta-feira, véspera do
jogo, será com os portões fecha‐
dos para o acesso da imprensa.

A provável escalação tem:
Gabriel Grando; João Pedro, Ge‐
romel (Bruno Alves), Rodrigo Ely
e Reinaldo; Villasanti, Pepê, Na‐

than (Galdino), Cristaldo e JP
Galvão; Suárez.

O Tricolor recebe o Palmei‐
ras na noite desta quinta (21),
pela 24ª rodada do Campeonato
Brasileiro. A bola rola a partir das
20h30, na Arena, em Porto Ale‐
gre.

3ª VEZ O 3º
AMARELO
Kannemann será desfal‐

que certo do Grêmio para a
próxima rodada do Brasileirão.
O argentino estava pendurado
e levou o terceiro cartão amare‐
lo no empate em 4 a 4 com o
Corinthians na noite de segun‐

segundo tempo. É a terceira vez
que o zagueiro argentino será
desfalque na competição por
cartões. Ele é o jogador que
mais amarelos recebeu no Bra‐
sileirão: 11 no total, dois deles em
uma mesma partida, o clássico
Gre-Nal, pela 7ª rodada da com‐

petição. Para o seu lugar, Renato
tem como reposições imediatas
Bruno Alves e Bruno Uvini. Po‐
rém, existe a chance de Geromel
ser relacionado para a partida,
pois o camisa 3 já estava em pro‐
cesso de transição física após le‐
são muscular na coxa esquerda.
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Geromel em treino do Grêmio, no CT Luiz Carvalho
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Horta é cultivada pelos estudantes e professores da Escola Técnica Estadual de Sinop

DA REPORTAGEM

Frequentemente desper‐
cebidas e confundidas com
plantas invasoras ou daninhas,
as Plantas Alimentícias Não
Convencionais (PANCs) são
tema da pesquisa desenvolvida
na Escola Técnica Estadual de
Sinop. Coordenada pela profes‐
sora Simone Guarnieri, o proje‐
to pretende popularizar o aces‐
so às principais informações
dos vegetais, por vezes presen‐
tes em quintais, jardins e hortas
de bairros.

Ora-pro-nóbis, Taioba,
Beldroega, Peixinho, Fisális,
quiabo de metro, capuchinha,
vinagreira e batata yacon são
bastante utilizados em algumas
regiões do país, porém, total‐
mente desconhecidos em ou‐
tras. Muitas dessas plantas
crescem espontaneamente no
solo por serem facilmente
adaptáveis a diferentes ambi‐
entes.

Diante desses fatores, os
professores e estudantes dos
cursos de técnico em enferma‐
gem e agropecuária da Escola
Técnica Estadual de Sinop estão
desenvolvendo o projeto “Plan‐
tas alimentícias não convencio‐
nais (PANC) na região de Sinop:
conhecimento, usos e seguran‐
ça alimentar”, a f im de ampliar
o conhecimento da população
sobre o potencial sustentável
do consumo desses tipos de ve‐
getais.

A pesquisa conta ainda
com a participação de pesqui‐
sadores da Universidade do Es‐
tado de Mato Grosso (Unemat),
Empresa Mato-grossense de
Pesquisa, Assistência e Exten‐
são Rural (Empaer) e da Univer‐
sidade de Kiel, na Alemanha. O
projeto também recebeu apoio
f inanceiro da Fundação de Am‐
paro à Pesquisa do Estado de
Mato Grosso (Fapemat).

Com as informações cole‐
tadas em trabalhos de campo,
foi possível traçar o perf il de
consumo; identif icar as espéci‐
es mais facilmente encontradas
e analisar os aspectos sócio-his‐
tórico-culturais, etnofarmacoló‐
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gicos e linguísticos. Há ainda o
interesse em analisar o potenci‐
al das plantas para o desenvol‐
vimento de medicamentos.

O estudo também tem o
objetivo de aprimorar as técni‐
cas de plantio de cultivo, além
da disponibilização de um glos‐
sário etnobotânico para ampli‐
ação da consciência alimentar
e o resgate dos saberes popula‐

Pesquisa populariza consumo de plantas
alimentícias não convencionais em Sinop
ESCOLATÉCNICAESTADUAL.Proposta é divulgar alternativas de alimentaçãonutritiva e acessível nadietamato-grossense

res. Toda a proposta também
está enquadrada na Agenda
2030 para o Desenvolvimento
Sustentável da região. Para a
coordenadora Simone Guarni‐
eri, a pesquisa vai impactar di‐
retamente na produção cien‐
tíf ica do estado e também na
possibilidade de geração de re‐
sultados inéditos na área. Além
disso, o trabalho também pro‐

move a valorização dos saberes
tradicionais que estão presentes
na rotina da população.

“Com esse projeto de pes‐
quisa, a gente espera despertar
nos agricultores envolvidos uma
nova fonte de produção de ren‐
da, tocando a complexidade
econômica da região, com po‐
tenciais na integração de políti‐
cas agrícolas e ambientais, que

gerem benef ícios econômicos.
Por exemplo, fomentar a co‐
mercialização dessas plantas
nas feiras livres da região”, ex‐
plicou Simone. De acordo com
o Ministério da Agricultura, Pe‐
cuária e Abastecimento
(MAPA), as plantas têm atraído
a atenção de agricultores e
consumidores interessados em
diversif icar a produção e a ali‐

mentação com produtos orgâ‐
nicos, mais nutritivos e saudá‐
veis.

Os benef ícios variam de
acordo com a planta e já atra‐
em muitos pesquisadores e
chefs de cozinha que têm intro‐
duzido as PANCs em receitas
gourmets e diferenciadas em
restaurantes de grandes cen‐
tros urbanos.

DA REPORTAGEM

A Agenda Ambiental na Admi‐
nistração Pública (A3P) vai realizar um
mutirão de limpeza na nascente do
CPA, em Cuiabá, nesta quinta (21), às
7h, em comemoração aoDia Nacional
da Árvore.

O objetivo da retirada dos resí‐
duos sólidos no entorno da nascente,
localizada na Avenida Historiador Ru‐
bens de Mendonça, esquina com a
Rua Acácia Cuiabana, é conscientizar
a população sobre os diversos agen‐
tes de degradação ambiental e que o
descarte irregular de resíduos sólidos

DIA DA ÁRVORE

Mutirão de limpeza em
nascente será realizado
nesta 5ª em Cuiabá

compromete as árvores e o bem-estar
social.

A ação é uma iniciativa do Go‐
verno, por meio A3P, em parceria com
a Defensoria Pública do Estado de
Mato Grosso. A limpeza já começou a
ser feita na segunda (18) por reeducan‐
dos da Fundação Nova Chance.

O evento terá apoio do REM
Mato Grosso, Instituto Ação Verde, As‐
sociação de Catadores de Material Re‐
ciclável e Reutilizável (Asmats), Projeto
Verde Novo, Tribunal de Justiça do Es‐
tado de Mato Grosso, Juizado Volante
Ambiental (Juvam) e Empresa Cuiaba‐
na de Limpeza Urbana (Limpurb).
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DA REPORTAGEM

Durante todos os dias da
semana e inclusive aos finais de
semana, o museu ‘Descobrindo
a Pré-História de Mato Grosso’ fi‐
cará exposto no Centro de Even‐
tos Governador Dante de Olivei‐
ra.

A entrada é gratuita. A ex‐
posição reúne peças que
compõem o acervo permanente
do Museu de História Natural de
Mato Grosso. Fotos, quadros,
fósseis e réplicas de dinossauros
e alguns animais encontrados

VEJA COMO VISITAR

Sinop recebe exposição ‘Descobrindo
a Pré-História de Mato Grosso’

na fauna mato-grossense fica‐
rão expostos ao público até 22
de outubro.

O Projeto Museu em Movi‐
mento é idealizado e planejado
pelo Instituto Ecoss em colabo‐
ração com a Secretaria de Esta‐
do de Cultura, Esporte e Lazer
de Mato Grosso, viabilizado atra‐
vés de recursos concedidos pela
Assembléia Legislativa do Esta‐
do de Mato Grosso e realizado
em parceria com as Secretarias
de Cultura de Sorriso, Sinop e
Rondonópolis.

Os museus itinerantes são

e continuar apoiando-os para
que mais pessoas possam se be‐
neficiar dessas experiências enri‐
quecedoras.

O Museu de História Natu‐
ral de Mato Grosso (MHNMT),
fundado em 2006, tem um acer‐
vo de grande importância his‐
tórica, científica e cultural, sendo
referência nacional no estudo da
Megafauna.

Além de uma rica exposi‐
ção permanente, o museu tam‐
bém promove exposições tem‐
porárias e uma programação
repleta de atividades educativas.

A exposição reúne peças que compõem o acervo permanente do Museu de História Natural de MT
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Ação em comemoração ao Dia da Árvore
acontecerá na nascente do CPA
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Tamanduá cega é levada a Santuário
de Elefantes para reabilitação
DA REPORTAGEM

Um tamanduá-bandeira fê‐
mea que foi atropelada e resga‐
tada pelo Corpo de Bombeiros
no dia 7 de agosto foi levada ao
Santuário dos Elefantes, em Cha‐
pada dos Guimarães, na última
sexta-feira (15), onde continuará
a reabilitação para tratar as se‐
quelas do acidente.

De acordo com a Secretaria
Estadual de Meio Ambiente
(Sema-MT), o atropelamento dei‐
xou o animal cego e, por isso, não
pode ser reinserido na natureza.

No dia do acidente, o taman‐
duá estava acompanhado de um
filhote, que não sofreu ferimen‐
tos, e foi encaminhado junto
com a mãe para o Santuário. A
secretaria informou que o filhote
deve ser reabilitado e, futura‐
mente, reintegrado à natureza.

O acidente ocorreu no dia 7
de agosto deste ano próximo à
Rodovia Transpantaneira. Uma
pessoa que passava pela estrada
viu a fêmea de 36 quilos ferida e
acionou o Corpo de Bombeiros
para realizar o resgate.

Os bombeiros entregaram o
animal para o Batalhão de Polí‐
cia Militar de Proteção Ambien‐
tal (BPMPA), que o encaminhou
para uma clínica parceira em
Várzea Grande, regiãometropoli‐
tana de Cuiabá.

Os veterinários constataram
que o filhote estava sem lesões,
mas que a mãe encontrava-se
em estado grave, com risco de
morte considerável. A Sema rela‐
tou que ela passou os primeiros
15 dias se alimentando com a
ajuda de sonda. Após 40 dias de
internação, o animal foi levado
para o recinto ecológico.

SANTUÁRIO DE
ELEFANTES
A Associação Santuário de

Elefantes Brasil (SEB) é uma or‐
ganização da sociedade civil,
sem fins lucrativos, que resgata

elefantes cativos em situação de
risco, oferecendo-lhes o espaço,
as condições e os cuidados ne‐
cessários para que possam se re‐
cuperar física e emocionalmen‐
te dos anos passados em
cativeiro.

O Santuário está localizado
no município de Chapada dos

FOTO: WALDO TROY

Guimarães, a 65 km de Cuiabá. O
espaço tem o apoio de duas re‐
nomadas organizações interna‐
cionais de defesa e estudo dos
elefantes, ElephantVoices e Glo‐
bal Sanctuary for Elephants.

Atualmente, o Santuário tem
seis habitantes: Maia, Rana, Lady,
Mara, Bambi e Guillermina, todas

elefantas asiáticas que foram
resgatadas após décadas de
suas vidas trabalhando em circos
e zoológicos.

Os animais vivem em uma
área de aproximadamente 1,1
hectares, que era uma antiga fa‐
zenda utilizada para a criação de
gado.

As elefantas vivem soltas e o
espaço não é aberto para visita‐
ção do público.

RECOMENDAÇÕES
De acordo com a Secretaria

de Estado de Meio Ambiente
(Sema-MT), ao se deparar com
animais silvestres em área urba‐

na ou rural, é recomendado que
a população acione a Polícia Mili‐
tar ou o Corpo de Bombeiros
para o resgate.

O procedimento é importan‐
te para evitar riscos desnecessá‐
rios tanto a saúde tanto do ani‐
mal como do cidadão, explica a
Secretaria.

Tamanduá-bandeira continua sendo acompanhada por equipe veterinária no Santuário

APÓS SERATROPELADA.Animal não pode ser reinserido na natureza; fêmea resgatada junto comfilhote, que também foi levado ao Santuário
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